

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

ELECCIONES 2018

COMICIOS MOSTRARÁN LA MADUREZ DEL PAÍS: PEÑA NIETO

Ante los gobernadores del país, el presidente Enrique Peña Nieto advirtió que el proceso electoral será una nueva oportunidad para demostrar la solidez de las instituciones nacionales y la madurez de la democracia mexicana. Enfatizó que en esta coyuntura electoral su gobierno seguirá actuando con estricto apego a derecho, pues asentó que es tarea de todos fortalecer la legalidad como pilar de la convivencia pacífica, la democracia y el desarrollo. Al clausurar la 54 reunión plenaria de la Conferencia Nacional de Gobernadores, subrayó que desde su ámbito de responsabilidad, los gobernantes deben contribuir a la construcción de acuerdos y al fortalecimiento de la unidad nacional y llamó a sumar más allá del contexto electoral. Dijo que sin importar en qué entidad federativa se encuentren, los mexicanos deben saber que las instituciones están ahí para proteger sus derechos y hacer valer la ley. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 4, FRANCISCO RESÉNDIZ)

HAY RIESGO DE INSTALAR SÓLO 17 CASILLAS: INE

El Instituto Nacional Electoral (INE) tiene problemas para instalar 17 casillas el 1 de julio por problemáticas sociales, no por cuestiones vinculadas a la inseguridad o al crimen organizado, aclaró el consejero Marco Baños. “Traemos 17 casillas en total que tienen cierta problemática en algunos municipios que han manifestado algunas demandas de carácter social, frente a las actividades en turno y que no se han atendido. Estamos en espera de que se pudieran resolver algunas cuestiones para integrar las casillas. Son 17 en algunas zonas de Michoacán, Nahuatzen, particularmente; Chiapas, en la zona de Oxchuc, y Oaxaca, San Dionisio del Mar, y otros puntos. Insisto: son 17 casillas de un universo de 156 mil 974”, dijo. (EXCÉLSIOR, PORTADA Y PRIMERA, P. 1 Y 8, TANIA ROSAS Y AURORA ZEPEDA)

EL INE EN ALERTA POR ASESINATO DE SUPERVISOR

El asesinato de Jorge Nájera García, supervisor en Guerrero, encendió los signos de alerta en el Instituto Nacional Electoral (INE), por lo que el consejero Marco Antonio Baños reconoció la urgencia de mejorar las condiciones de seguridad para más de 36 mil empleados en el país. En entrevista, el también presidente de la Comisión de Organización y Capacitación del INE dio a conocer que ya se interpuso una denuncia ante el Ministerio Público y que trabajan en coordinación con autoridades judiciales estatales para investigar las causas del ataque a balazos. El consejero Baños informó que también se presentó el caso de una capacitadora en Guanajuato que fue herida en la pierna por una bala perdida. La trabajadora ya pudo reincorporarse a sus labores y está bien. Recordó que el INE tiene un protocolo que consiste en que un capacitador no puede ir solo a zonas de riesgo, “siempre van en pareja y también tenemos medidas de coordinación con Ministerios Públicos para que, si ocurre alguna situación, se dé parte inmediatamente, a fin de que revisen esta cuestión”. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6-7, CAROLINA RIVERA Y NOTIMEX)

INE RECIBE VOTO DESDE EL EXTRANJERO

El Instituto Nacional Electoral (INE) ya comenzó a recibir los sufragios de los mexicanos en el extranjero que podrán votar este año para elegir al nuevo presidente de la República y para renovar la Cámara de Senadores. Reportes oficiales del INE indican que hay 181 mil 256 ciudadanos mexicanos que integran la Lista Nominal de

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

Electores Residentes en el Extranjero, es decir, se trata de connacionales que notificaron expresamente al árbitro su intención de participar en los comicios. Los ciudadanos originarios de la Ciudad de México, Chiapas, Guanajuato, Jalisco, Morelos, Puebla y Yucatán también podrán emitir su voto para renovar el cargo de gobernador o jefe de Gobierno de su entidad. Para contar los votos —los cuales ya comenzaron a ser recibidos por la autoridad electoral— se aprobó la instalación de 256 mesas de escrutinio y cómputo en la sede del TEC de Monterrey campus Ciudad de México. (REFORMA, NACIONAL, P. 7, ZEDRYK RAZIEL)

SIGUIERON EL DEBATE POR TV 12.6 MILLONES, AFIRMA EL INE

El segundo debate entre candidatos presidenciales, celebrado en Tijuana, Baja California, superó la audiencia alcanzada en el primer encuentro al alcanzar más de 12.6 millones de personas, en tanto que las vistas en YouTube llegaron a 13 millones; en Twitter, 1.2 millones, y en Facebook, 1.7 millones, de acuerdo con las cifras oficiales dadas a conocer ayer por el Instituto Nacional Electoral (INE). La audiencia alcanzada en televisión abierta en esta ocasión superó por 1.2 millones de ciudadanos a la que se alcanzó el pasado 22 de abril, cuando se llevó a cabo el primer debate en el Palacio de Minería de Ciudad de México. El INE citó los datos de Nielsen Ibope recolectados en las 28 principales ciudades del país. De acuerdo con esas referencias, el promedio de tiempo que los ciudadanos permanecieron viendo el debate fue de una hora con cuatro minutos, dos más que en el primer encuentro. (LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, ALONSO URRUTIA Y GEORGINA SALDIERNA)

DENUNCIAN SPOT DE LOZANO EN EL INE

El representante de Morena ante el Instituto Nacional Electoral (INE), Horacio Duarte Olivares, solicitó a la Comisión de Quejas y Denuncias del organismo y al Consejo Nacional para Prevenir la Discriminación (Conapred) medidas cautelares para retirar de redes sociales el video No lo dejes manejar, que pretende descalificar a Andrés Manuel López Obrador por su edad. El video, difundido la semana pasada por Javier Lozano, coordinador de voceros del abanderado José Antonio Meade, de la Coalición Todos por México, en el que se alude la supuesta “incapacidad” de los adultos mayores, fue denunciado por Duarte Olivares. Acusó que con el promocional se incita al odio, la discriminación y la violencia en contra de López Obrador, candidato de la coalición Juntos Haremos Historia, que integran Morena y los partidos Encuentro Social y del Trabajo, “lo que afecta las dimensiones de la libertad de expresión y viola sistemáticamente una serie de leyes”. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 4, CARINA GARCÍA)

MÉXICO VIVE SU AÑO ELECTORAL MÁS LETAL CON 90 ASESINATOS CADA DÍA

México vive la campaña electoral con más homicidios de su historia. En abril, fueron asesinadas dos mil 720 personas, lo que supone 90 al día. Entre enero y el mes pasado, se registraron un total de 10 mil 395 muertes violentas, según el gobierno. Los homicidios no han dejado de crecer en México desde 1990, primera fecha de la que hay datos oficiales. De hecho, en 2017 se batieron los récords de violencia desde hace más de dos décadas con una media de 79 muertos diarios. Este año ha empezado peor: mientras los aspirantes a ganar la Presidencia el 1 de julio recorren el país tras el voto, decenas de candidatos a alcaldes y diputados locales han sido acibillados a tiros. (EL PAÍS, PORTADA E INTERNACIONAL, P. 1 Y 11, ELENA REINA)

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

CON CHISTES NO SE GOBIERNA: ANAYA; BUSCAN ATRAER VOTOS DE ZAVALA

El candidato presidencial de la coalición Por México al Frente (PAN-PRD-MC), Ricardo Anaya, dijo que el país no puede ser gobernado por alguien que se refugia en “chistes malos” que lleva repitiendo 15 años, pero sobre todo, que no tiene ideas ni argumentos para defender sus propuestas cuando se le confronta. Lo anterior, en alusión al comportamiento y actitud que tuvo su adversario de Morena en la contienda electoral, Andrés Manuel López Obrador, durante el segundo debate. “Es una persona con una enorme pobreza de ideas, que no tiene argumentos para defenderse y por eso utiliza la descalificación. Cuando se le acaban las ideas empiezan los insultos. Ese es el caso de López Obrador”, afirmó el panista. Por otra parte, miembros del Comité Ejecutivo Nacional del PAN se han acercado a colaboradores estrechos de la excandidata presidencial independiente Margarita Zavala para pedirles que respalden la candidatura de Anaya a la Presidencia. El que fuera coordinador de la campaña de Zavala en la Ciudad de México, José Luis Luege, reveló en entrevista los acercamientos que “amigos” del blanquiazul han sostenido con él luego de que Zavala se apartara de la contienda la semana pasada. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1 Y 8, SUZZETE ALCÁNTARA; REFORMA, NACIONAL, P. 11, MAYOLO LÓPEZ)

MEADE PIDE DECIR NO A LOS “MESIAS”

El candidato de la coalición Todos por México (PRI-PVEM-Nueva Alianza), José Antonio Meade, le pidió a los campesinos y productores de la región de La Laguna, agremiados en la Confederación Nacional Campesina (CNC), decirle “no a los mesías” que les quieren dar instrucciones. Criticó la propuesta del aspirante Andrés Manuel López Obrador de generar una autosuficiencia porque produciría “insuficiencia e ineficiencia” alimentarias. Meade reiteró que sobre la conciencia de López Obrador va a recaer el llevar una persona con los antecedentes de Nestora Salgado a la más alta tribuna del Poder Legislativo. Explicó que en México muchas personas han sido víctimas, y exigió a las autoridades correspondientes que se haga justicia. En respuesta, Salgado interpondrá una demanda civil por difamación, esto después de que en el debate del pasado domingo señaló que ella es una secuestradora. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1, 10 Y 19, HORACIO JIMÉNEZ Y FERNANDO RODRÍGUEZ; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 9, ALMA E. MUÑOZ)

VOTARÉ POR MÍ, NO POR EL MORENISTA: “BRONCO”

El candidato presidencial independiente, Jaime Rodríguez Calderón, “el Bronco”, afirmó que en la elección del próximo 1 de julio votará por él mismo, porque es mejor opción que Andrés Manuel López Obrador. “En Tijuana me preguntaron que si no fuera candidato por quién votaría, le dije que iba a votar por Margarita [Zavala], pero pues ya se fue. Y luego me quiso forzar. Dije que a lo mejor como en 2012 voto por [López Obrador], pero ni maíz, voy a sufragar por mí, ¡claro, tengo una opción mejor!”, enfatizó en el encuentro con estudiantes de Cety's Universidad, campus Mexicali, en Baja California. (EL UNIVERSAL, PORTADA Y NACIÓN, P. 1Y 10, ALBERTO MORALES)

NO LLEGO CON LÓPEZ OBRADOR A PEGAR CALCOMANÍAS: GONZÁLEZ UYEDA

Entre 2006, 2012 y 2018 sí hay un cambio en Andrés Manuel López Obrador y no por un sentido camaleónico, simplemente por las circunstancias, consideró el expanista Abraham González Uyeda. Exfuncionario federal en el gobierno de Felipe Calderón, el empresario tapatío volteó al proyecto de Andrés Manuel López Obrador. En 2006

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

prestó su rancho en Guadalajara, Jalisco, para que Calderón destapara su aspiración presidencial. Fue subsecretario de Gobierno en la Secretaría de Gobernación y en 2014 renunció a su militancia panista. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 11, ARIADNA GARCÍA)

BARRALES RECHAZA USO LÚDICO DE MARIHUANA

Alejandra Barrales, candidata de la coalición Por la CDMX al Frente, se declaró en contra del uso lúdico de la marihuana. Durante una reunión con estudiantes de la Escuela de Periodismo Carlos Septién, la expresidenta nacional del PRD dijo que está a favor del uso medicinal de la yerba, pero en cuanto al recreativo, precisó, hay que entrar en un debate a fondo. Mientras tanto, una tormenta arruinó un recorrido de la candidata de Morena, PT y PES a la jefatura de Gobierno, Claudia Sheinbaum, quien se había reunido con vecinos de Lomas de Chapultepec, en la Barranca de Barrilaco. Cuando los colonos le exponían los problemas para conservar esta área verde, empezó a caer la lluvia y ni los paraguas fueron suficientes, por lo que la aspirante y vecinos tuvieron que salir del área que han cuidado. Por otro lado, Mikel Arriola, exdirector del IMSS, se pronunció porque los médicos puedan decidir si practican o no un aborto. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1 Y 2, PHENÉLOPE ALDAZ, GERARDO SUÁREZ Y DIANA VILLAVICENCIO)

EN CHIAPAS, BALEAN AUTO DE CANDIDATO DE MORENA

José Antonio Constantino Corzo, candidato suplente a una diputación local y coordinador de campaña de la candidata al Senado de la República por Morena, Sasil de León Villard, sufrió un atentado, del que salió ileso, cuando transitaba a la altura del puente Suchiate II, en la frontera entre México y Guatemala. El atentado ocurrió luego de sostener una reunión de coordinación de campaña en el municipio de Suchiate. (EL FINANCIERO, NACIÓN, P. 41, ÁNGEL MARISCAL)

VIOLENCIA ENMARCA COMICIOS EN ESTADO DE MÉXICO

Desde septiembre, cuando inició el actual proceso electoral, a la fecha se han registrado en el Estado de México cinco hechos de violencia en los que han perdido la vida tres de los candidatos a ocupar un cargo de elección popular: dos aspirantes a la presidencia municipal y uno a regidor son las víctimas contabilizadas. El hecho violento más reciente ocurrió el miércoles pasado, en el municipio de Tecamac, cuando dos policías locales que brindaban protección a la candidata priista a la alcaldía de ese municipio, Rocío Díaz Montoya, fueron levantados por un grupo armado mientras estaban afuera de la casa de campaña. (EL UNIVERSAL, METRÓPOLI, P. 1, EMILIO FERNÁNDEZ)

BLANCO NO COBRÓ SIETE MILLONES DE PESOS POR CANDIDATURA

El Instituto Nacional Electoral (INE) determinó que el exfutbolista Cuauhtémoc Blanco no recibió siete millones de pesos a cambio de ser el candidato del entonces Partido Social Demócrata a la alcaldía de Cuernavaca, Morelos. Ciro Murayama, presidente de la Comisión de Fiscalización, aseguró que, a pesar de una extensa investigación, no se hallaron elementos para acreditar el supuesto contrato o algún movimiento bancario que probara el pago. (MILENIO DIARIO, POLÍTICA, P. 11, CAROLINA RIVERA Y ANGÉLICA MERCADO)

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

ENCUESTA/ VA VERACRUZ CON VOTO DIVIDIDO

La contienda por la gubernatura de Veracruz registra un empate técnico entre Miguel Ángel Yunes Márquez y Cuitláhuac García, candidatos de las coaliciones Por Veracruz al Frente y Juntos Haremos Historia, respectivamente, revela la Encuesta Reforma más reciente, realizada entre mil ciudadanos en la entidad. No obstante, Andrés Manuel López Obrador lidera la contienda presidencial en el estado con 52% de la intención de voto frente a Ricardo Anaya, quien cuenta con 32% del respaldo electoral. La diferencia en ambas boletas indica que una buena parte de los votantes que apoyan actualmente al hijo del gobernador no respalda al candidato de la misma alianza a nivel federal. (REFORMA, PORTADA Y NACIONAL, P. 1 Y 6, LORENA BECERRA Y JOAQUÍN ZAMBRANO)

SALA SUPERIOR

LA CAPACITACIÓN Y EL PROFESIONALISMO CONSOLIDAN LA DEMOCRACIA EN MÉXICO: OTÁLORA MALASSIS

La magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine M. Otálora Malassis, aseguró que la capacitación y el profesionalismo del personal que integra este órgano electoral permitirán consolidar la democracia en México como la mejor forma de gobierno. Al participar en la ceremonia de entrega de diplomas de la maestría en Derecho Electoral con orientación profesional, modalidad escolarizada, primera generación, 2017-2018, Otálora Malassis recalcó que el TEPJF apuesta por el profesionalismo de todas y todos sus integrantes. (INTERNET: CANAL JUDICIAL.MX, REDACCIÓN; CRITERIO NOTICIAS.COM, REDACCIÓN; BUENAS NOTICIAS.MX, RAZIEL MENDOZA)

TEE ANUNCIA DESARROLLO DE SEMINARIO INTERNACIONAL

Este jueves 24 de mayo iniciará el Seminario Internacional sobre Función Judicial Ética y Justicia Abierta, con ponentes de talla internacional, entre los que destaca la magistrada presidenta de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), Janine Otálora Malassis. Javier Mier Mier, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado (TEE) de Durango, acompañado de los magistrados María Magdalena Alanís Herrera y Raúl Montoya Zamora, indicó los pormenores del seminario. Este será organizado por el TEE en conjunto con el TEPJF, y asistirán a las ponencias tres exmagistrados presidentes de dicha institución: Leonel Castillo, Alejandro Luna Ramos y José Fernando Martínez. Indicó que se desarrollará el 24 y 25 de mayo con expositores de Francia, España, Italia, Argentina, Colombia, México y Durango. La sede será el Centro de Convenciones Bicentenario. (INTERNET: EL SOL DE DURANGO.COM, BELÉM HERNÁNDEZ)

AHONDAR EN INDAGATORIA DE CAMPAÑA ANTI-LÓPEZ OBRADOR, ORDENA EL TEPJF AL INE

Al revocar el acuerdo de la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del Instituto Nacional Electoral (INE), que determinó no contar con mayores elementos para investigar el posible vínculo entre el Partido Revolucionario Institucional y la emisión de la moneda digital denominada "Amlovecoin" y las llamadas en Puebla para desacreditar a Andrés Manuel López Obrador, el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ordenó a esa instancia abundar en las investigaciones y determinar si es procedente aplicar medidas cautelares para cesar dichas acciones. En sesión privada, al aprobar una resolución, los magistrados concedieron la razón a

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

Morena porque la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral no investigó a fondo el origen de esas dos conductas, que para ese partido estaban vinculadas directamente con el exdirigente nacional tricolor Enrique Ochoa Reza. Morena argumentó que no se realizaron las investigaciones necesarias y por ese motivo no se avaló decretar las medidas cautelares necesarias. (PRENSA: LA JORNADA, POLÍTICA, P. 4, ALONSO URRUTIA Y GEORGINA SALDIERNA)

INE Y TEPJF RECIBIRÁN A KOFI ANNAN Y LAURA CHINCHILLA

El Instituto Nacional Electoral (INE) recibirá a Kofi Annan, exsecretario general de la Organización de las Naciones Unidas (ONU) y actual presidente de la fundación que lleva su nombre, y a la expresidenta de Costa Rica Laura Chinchilla quienes tendrán diversas actividades con el objetivo de reflexionar sobre la democracia. Annan pronunciará la conferencia magistral “Paz y democracia”, el miércoles 23 de mayo a las 11:45 horas en el auditorio del INE, a la cual también asistirá el cuerpo diplomático acreditado en México. El jueves 24, la delegación visitará las instalaciones del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), donde sostendrán una reunión de carácter privado con las magistradas y los magistrados electorales, encabezados por Janine Otálora Malassis. Ese mismo día, la delegación se reunirá con el presidente de la República, Enrique Peña Nieto, en la residencia oficial de Los Pinos. (NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; PRENSA: REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF; LA JORNADA, POLÍTICA, P. 8, REDACCIÓN; INTERNET: REFORMA.COM, HÉCTOR GUTIÉRREZ; LA JORNADA.UNAM.MX, GEORGINA SALDIERNA Y ALONSO URRUTIA; REPORTE ÍNDIGO.COM, CARLOS SALAZAR; POLÍTICO.MX, REFORMA; VANGUARDIA.MX, EL FINANCIERO)

A REVISIÓN, LA PROPAGANDA ELECTORAL IMPRESA

La Fundación México Sustentable presentó su proyecto de observación en los comicios de este año, denominado “Propaganda electoral sustentable. Realidad o simulación”, en el cual elaborará un estudio para revisar el cumplimiento de las normas y técnicas de uso de materiales a través de un estudio de caracterización del polímero contenido en 10 muestras de propaganda político-electoral. Además, observará el cumplimiento de la política ecológica electoral en cuanto a su colocación y programas de reciclaje de propaganda impresa de los partidos políticos. Asimismo, analizará la percepción de la ciudadanía en materia de propaganda electoral tanto impresa como en redes sociales. En 2018 la fundación señaló que para la realización de este proyecto resultó seleccionada por segunda ocasión en la convocatoria del Fondo de la Observación Electoral, promovido por el Programa de las Naciones Unidas para el Desarrollo, el Instituto Nacional Electoral, la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales y el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación. (PRENSA: LA JORNADA, POLÍTICA, P. 7, REDACCIÓN)

SANTIAGO NIETO NO VA A SER FISCAL: LÓPEZ OBRADOR

El candidato a la Presidencia de la República por la coalición Juntos Haremos Historia, Andrés Manuel López Obrador, integró oficialmente a su campaña a Santiago Nieto Castillo, extitular de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), aunque acotó que el exfuncionario no ocupará de nuevo el mismo cargo. “Me acompaña Santiago Nieto, él fue fiscal electoral, víctima de una injusticia y se está uniendo a este movimiento y yo le doy la bienvenida. No va a ser fiscal, me va a ayudar; él se está uniendo sin ninguna condición, se une al movimiento de forma voluntaria, como se están uniendo muchos ciudadanos”, aseguró. En un mitin en Tlaquepaque, Jalisco, López Obrador afirmó que Nieto Castillo, quien lo acompañó en el templete, ayudará a evitar

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

la corrupción y defender la democracia durante la jornada electoral del 1 de julio. “El exfiscal tiene todo el conocimiento de Odebrecht, tiene mucha información y me interesa no para que esté en esa función de nuevo, sino que se haga valer la democracia y se castigue a los que compran votos, a los que obligan a la gente a votar por algún partido”, expresó. Nieto Castillo, quien fue magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, en la Sala Regional Toluca, ocupó la titularidad de la Fepade de 2015 a 2017. (PRENSA: LA RAZÓN, PORTADA Y MÉXICO, P. 1 Y 6, ANTONIO LÓPEZ)

SALA REGIONAL GUADALAJARA

LA REELECCIÓN EN MÉXICO, UNA FORMA DE PROFESIONALIZACIÓN DE LOS CARGOS DE ELECCIÓN POPULAR: SÁNCHEZ MORALES

La figura de la reelección en México aún está en construcción y tiene como prioridad la profesionalización de los legisladores federales y locales, así como presidentes municipales, además de lograr un acercamiento con la ciudadanía, afirmó el magistrado de la Sala Regional Guadalajara del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) Jorge Sánchez Morales. Preciso que este proceso de la reelección podrán ejercerlo solo quienes resulten electos senadores, diputados federales, diputados locales y alcaldes, en las elecciones del 1 de julio. Durante su participación en el programa Justicia Electoral a la Semana, que se transmite por Plataforma Electoral, el canal de televisión por Internet del TEPJF, el magistrado señaló que con la reelección “vamos a profesionalizar a los legisladores, a los presidentes municipales y en lugar de estar esperando a que concluyan sus mandatos de tres años, se les podrá hacer una evaluación” de su trabajo. (INTERNET: NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN)

SALA REGIONAL TOLUCA

TRIBUNAL CONFIRMA INSTALACIÓN DE CASILLAS EXTRAORDINARIAS EN EL ESTADO DE MÉXICO

La Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) confirmó la instalación de cuatro casillas extraordinarias en la sección 2025 del municipio de Huixquilucan, Estado de México. Durante su sesión, el Pleno de la Sala Regional resolvió así el recurso de apelación ST-RAP31/2018 interpuesto por el Partido Revolucionario Institucional contra la resolución emitida por el Consejo Local del Instituto Nacional Electoral en el Estado de México. Al respecto, los magistrados confirmaron la resolución impugnada al considerar que el Consejo Local sí revisó la fundamentación y motivación del acuerdo del Consejo Distrital, el cual estuvo apoyado en el estadístico nominal. (INTERNET: NOTIMEX.GOB.MX, REDACCIÓN; 20 MINUTOS.COM, NOTIMEX; INFÓRMATE.COM, NORBERTO GUTIÉRREZ)

ENTIDADES FEDERATIVAS

JALISCO

EXFISCAL ATRIBUYE ATENTADO AL CJNG

Luis Carlos Nájera, secretario del Trabajo y exfiscal de Jalisco, atribuyó al Cartel Jalisco Nueva Generación (CJNG) el atentado directo contra su persona y la jornada violenta que se vivió el lunes en la capital tapatía. Aunque sospecha que el atentado tiene que ver con las acciones que encabezó al frente de la Fiscalía, Nájera dijo

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

desconocer cuál fue el motivo exacto de la agresión en su contra. El atentado se dio alrededor de las 17:10 horas del lunes en un restaurante de comida japonesa en la zona de Chapultepec. Dentro del restaurante, el exfiscal detectó a dos sospechosos que reconoció como miembros del crimen organizado. (REFORMA, NACIONAL, P. 2, STAFF)

VERACRUZ

EL DESCARRILAMIENTO EN VERACRUZ FUE SABOTAJE: FERROMEX

Ferrocarril Mexicano (Ferromex) aseguró que el accidente ocurrido el sábado anterior en Veracruz fue sabotaje, porque personas ajenas a la empresa manipularon los frenos en dos tramos: alguien movió la palanca que libera la locomotora, lo cual hizo que el tren quedara sin frenos ni guía y por gravedad siguiera su curso. Lourdes Aranda, vicepresidenta de Relaciones con Gobierno y Comunicación de Ferromex, señaló que las pasadas siete acciones en contra de ferrocarriles han sido actos de sabotaje, porque los responsables han levantado las vías sin ánimo de robo. (LA JORNADA, PORTADA Y POLÍTICA, P. 18, MIRIAM POSADA GARCÍA)

INFORMACIÓN RELEVANTE

MÉXICO NO APOYA NI PROPICIA GOLPE EN VENEZUELA: SER

Luis Alfonso de Alba, subsecretario para América Latina de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), aseguró que México apostará a que el conflicto electoral en Venezuela se resuelva por la vía pacífica, con la participación democrática de los ciudadanos para que se haga respetar la Constitución de ese país y no a través de la violencia o de un eventual golpe de Estado. Además, reiteró que en la Asamblea General de la OEA México presentará una nueva resolución para “que un mayor número de países se una en la búsqueda de una solución”. Señaló que el gobierno de México no interviene en la política interna de Venezuela y tampoco actúa conforme a dictados de Estados Unidos, sólo busca que se respeten acuerdos internacionales en beneficio de la población. (MILENIO DIARIO, PORTADA Y POLÍTICA, P. 1 Y 28, ANGÉLICA MERCADO, REDACCIÓN Y AGENCIAS; EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 6, ARIADNA GARCÍA)

PIDEN ACELERAR NOMBRAMIENTO DE MAGISTRADOS ANTICORRUPCIÓN

Un juez federal dio entrada a una demanda de amparo que pretende obligar al Senado de la República a acelerar la designación definitiva de los 18 magistrados anticorrupción del Tribunal Federal de Justicia Administrativa (TFJA). El juez Octavo de Distrito en Materia Administrativa en la Ciudad de México admitió a trámite la demanda de amparo firmada por Luis Manuel Pérez de Acha, a nombre del Comité de Participación Ciudadana del Sistema Nacional Anticorrupción por la omisión de los senadores para ratificar a los magistrados que integrarán la Sala Superior y las cinco salas especializadas del TFJA. (EL UNIVERSAL, NACIÓN, P. 12, DIANA LASTIRI)

COPARMEX Y CCE CHOCAN SOBRE AJUSTE AL SALARIO MÍNIMO

Entre los empresarios existe el consenso de que el nivel del salario mínimo se debe ir acercando a la línea de bienestar mínimo, pero en los tiempos para disminuir la brecha hay discrepancias. Para el Consejo Coordinador Empresarial (CCE) es prudente esperar un aumento en el salario si el análisis técnico lo indica, pero la

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) considera que no hay justificación alguna para no dar el siguiente paso en acercarse a la línea de bienestar establecida por el Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social, lo que implica elevar el salario mínimo del valor actual de 88.36 pesos a 98.15 pesos. (EL FINANCIERO, ECONOMÍA, P. 6, LETICIA HERNÁNDEZ)

GÉNEROS DE OPINIÓN

INFAMIAS/ JUAN CARLOS SÁNCHEZ MAGALLÁN

Ahogada en un mar de violencia e inseguridad, la CDMX recibió a un nuevo jefe de Gobierno en la persona de José Ramón Amieva, de buenas cartas credenciales, trato amable y sencillo, Amieva tendrá que cerrar la puerta del desastre que le heredó Mancera. El capítulo de la reconstrucción y la atención a los damnificados, la contaminación del aire y el desbordado desarrollo inmobiliario con matices de corrupción, así como las fotomultas, grúas y parquímetros, son temas que, como lápida del Pípila, cargará a costas el presunto senador de la República. Cuestionado por su “licencia definitiva” solicitada al cargo, en charg.org se afirma que ésta es ilegal e inconstitucional, pues este término no existe en la legislación local que prevé para la separación del cargo la remoción, la renuncia o licencia hasta por 120 días, y ninguna es aplicable al caso de Mancera. Adicionalmente, el artículo 55 de la Constitución señala la prohibición a los gobernadores y al jefe de Gobierno de la Ciudad de México para ser candidatos durante el periodo de su encargo, aunque se separen del mismo. Mancera será el primer gobernante estatal que violará esta disposición legal que, de no actuar el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, sentará un precedente para que todos los gobernadores del país puedan ser saltimbanquis, esto es, que dejen de ser gobernadores. (EXCÉLSIOR, OPINIÓN, P. 12, JUAN CARLOS SÁNCHEZ MAGALLÁN)

SIGNOS VITALES/ ACAPULCO NEWS/ ALBERTO AGUIRRE

Como “Betty la fea” se refería David Jiménez Rumbo —diputado federal con licencia y aspirante a la candidatura del PRD a la alcaldía de Acapulco— a la exsecretaria general del partido del sol azteca y actual candidata al Senado, Beatriz Mojica Morga. Pero desde hace dos meses, luego de que el Frente por México nominara a Joaquín Badillo Escamilla, el legislador alude a la lideresa calentana con desdén: “la Malinche”, le llama en explícito tono homofóbico. [...] El 20 de marzo, Mojica acudió a la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del INE por las injurias de Jiménez. Y ese mismo día, esa instancia remitió el asunto a la Junta Local de Guerrero porque los videos fueron emitidos en medios electrónicos. [...] El caso llegó a la Sala Superior del Tribunal Electoral, pero los magistrados lo desecharon, pues a su juicio “en modo alguno se actualiza la supuesta violencia política de género y tampoco se configuran las expresiones de desaliento de votación contra la promovente”. En la Sala Especializada quedó abierta la causa JE-32/2018. El 19 de abril, los magistrados de esa instancia decidieron regresar al INE este expediente para que Jiménez Rumbo “diga a quiénes se refiere” y se le pregunte al PRD, si el día de la conferencia se ostentaba como diputado federal con licencia o precandidato a un cargo de elección popular. (EL ECONOMISTA, POLÍTICA Y SOCIEDAD, P. 47, ALBERTO AGUIRRE)

A FUEGO LENTO/ NADA PARA NADIE/ ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO

La próxima semana, el Tribunal Electoral debe emitir su fallo sobre las impugnadas candidaturas al Senado de Miguel Ángel Mancera y Napoleón Gómez Urrutia. Se trata de una tarea que no ha sido fácil, pues las presiones no cesan tanto del PRD como de Morena, cuyos representantes han acudido a la sede del máximo órgano electoral



Instituto Electoral del
Estado de Querétaro

Resumen de información nacional

MIÉRCOLES 23 DE MAYO DE 2018

para defender las nominaciones, aunque sin señales de por dónde viene el fallo. Lo que se ha especulado es que la revocación de una candidatura lleva la suerte de la otra. Y en este juego de presiones se han mencionado los nombres de German Larrea y Alberto Baillères. Si los empresarios “logran bajar” al líder minero, como medida salomónica el Tribunal Electoral estaría obligado a quitar el registro a Mancera. Y es aquí donde los magistrados enfrentan un verdadero dilema. (EL HERALDO DE MÉXICO, EL PAÍS, P. 7, ALFREDO GONZÁLEZ CASTRO)

MISCELÁNEA POLÍTICA/ EL CUAU, IMPARABLE EN MORELOS/ ENRIQUE MUÑOZ

La contienda por el gobierno de Morelos sigue con Cuauhtémoc Blanco al frente de las preferencias electorales con un comodísimo 60.88% en las encuestas, al menos en la más reciente realizada por www.eldato.mx. Muy lejos, le siguen al ídolo americanista, Nadia Lara, del Partido Verde Ecologista de México, con 12.79%; Víctor Caballero, del PAN, con 6.1%; Rodrigo Gayosso, hijastro y delfín del gober Graco Ramírez, con 6.66%; el priista Jorge Meade Ocaranza, que no tiene parentesco con el presidenciable, lleva apenas 5.21%, y Alejandro Vera, de Nueva Alianza, un triste 2.43. El tema no deja de sorprender si se considera que la gestión del Cuau como alcalde de Cuernavaca ha pasado con más pena que gloria, con muchos pendientes no resueltos como la inseguridad ciudadana, reflejada en secuestros, robos a casa-habitación, la operación de grupos delictivos como Los Rojos o Guerreros Unidos; el asalto en lugares públicos, homicidios en antros y bares locales, la siempre presente escasez de agua potable y el deficiente manejo de la basura en el municipio. Sin embargo, el pecado mayor del creador de la “cuauhteminha” es que nunca ha probado ser originario de Morelos, ni siquiera residente, aunque la falta de autoridad del INE y el Tribunal Federal Electoral (sic) le permitirá no sólo competir el próximo 1 de julio, sino ganar holgadamente la elección. Suerte te dé Dios. (EL HERALDO DE MÉXICO, NACIONAL, P. 17, ENRIQUE MUÑOZ)

EL CRISTALAZO/ LAS MUCHAS MUERTES DE GENARO ESTRADA/ RAFAEL CARDONA

La crónica debilidad internacional de México (en América es un apéndice incómodo de Estados Unidos; en el mundo una economía del subdesarrollo, apenas una oportunidad disponible), ayudó a construir un sistema diplomático defensivo con base en valores inatacables, como la solución pacífica de las controversias y la no intervención en asuntos internos. Someter a la calificación externa la calidad moral del gobierno en turno (ahora ya es una idea de uso frecuente), nos colocaba en una circunstancia final de tutelaje e intervencionismo, como le sucedió a Venustiano Carranza cuando la orgullosa soberanía nacional bajó la vista como virgen violada (por ejemplo), mientras Pershing marchaba con más de 10 mil soldados por el territorio nacional en busca de Francisco Villa. El reconocimiento americano (y la venta de armas), exigía, a cambio, eso y más. Para evitar eso, don Genaro Estrada, a quien bajaron de su pedestal precisamente los seguidores del sistema gringo, especialmente Jorge Castañeda, cuando fue canciller del ignorante Vicente Fox, prefirió imponer como tesis: antes de calificar elecciones o reconocer gobiernos, México tiene suficiente capacidad soberana, para sostener o no relaciones diplomáticas con ellos. Hoy los mexicanos nos entrometemos en los asuntos electorales de otro país y como si fuéramos la Janine Otálora de América (presidenta del TEPJF) descalificamos el proceso electoral venezolano al cual titulamos, farsa mayor. Y debe serlo, nadie lo duda. (LA CRÓNICA DE HOY, OPINIÓN, P. 3, RAFAEL CARDONA)